

## Musik-Portfolio

Im „Musik-Portfolio“ werden beginnend mit der Klasse 5 von den Schülerinnen und Schülern am Freiherr-vom-Stein-Gymnasium über die Schuljahre hinweg Ergebnisse des Musikunterrichts gesammelt und als Grundlage für den weiteren Verlauf des Musikunterrichts in den Sekundarstufen archiviert.

Damit soll das Musik-Portfolio zum einen ein **Nachschlagewerk** (im Sinn eines „selbst gestalteten Schulbuchs“) für die Lernenden darstellen, da ihnen im Fach Musik kein persönliches Schulbuch zur Verfügung steht.

Zum anderen soll das Portfolio durch die Zusammenstellung der Arbeitsergebnisse im Verlauf des Unterrichts die **Lernbiografie** der SchülerInnen systematisch dokumentieren.

### Ausstattung

Für das Musik-Portfolio wird benötigt:

- ein DIN A4-Ringbuch mit zwei(!) Ringen und flexiblem Einband
- zehn Seiten kariertes Papier DIN A4
- fünf Seiten Notenlinien-Papier DIN A4
- sieben Prospekthüllen DIN A4

Titelblätter für die einzelnen Kapitel, Arbeitsblätter und Noten für das gemeinsame Musizieren werden von der Schule zur Verfügung gestellt.

Grundlagen-Arbeitsblätter fassen Ergebnisse zusammen und müssen für die weitere Verwendung im Unterricht der folgenden Klassen aufbewahrt werden. Einzelne Arbeitsblätter, die nur einen Zwischenstand im Lernfortschritt dokumentieren, werden am Ende der 6. und 8. Klassen nach Absprache im Unterricht aussortiert und können zu Hause archiviert werden, damit das Portfolio übersichtlich bleibt und nicht zu schwer wird.

